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Abstract (en)
Bores are produced in the ground, are expanded, and pipelines in the ground are destroyed and replaced using an arrangement of a feed and rotary
drive and a plug-in coupling (12) attached to the drive, comprising a chuck (14) and a locking piece (15) at the end of a length of rod. Preferably the
chuck has a radial aperture for insertion of the locking piece and is provided with a cup (34) pointing in the direction of the axis of rotation. A fluid
line (35) may open into the cup. The length of rod preferably consists of a piece of pipe.

Abstract (de)
Bei einer Vorrichtung zum Herstellen und Aufweiten von Erdbohrungen sowie zum Zerstören und Ersetzen erdverlegter Rohrleitungen oder zum
Rammen von Rohren ist in einem Rahmen (1) ein Vorschub- und ein Drehantrieb (2,3,8;11) mit einer Steckkupplung (12) aus einem Futter (14) und
einem Verriegelungsstück (15) am Ende eines Gestänges angeordnet. Das Gestänge besteht aus mehreren Schüssen (16) mit einem Innengewinde
(20) am einen Ende sowie einem Außengewinde (26) des Verriegelungsstücks am anderen Ende, das gleichzeitig mit einer Schlüsselfläche (31,32)
zum Festhalten des betreffenden Gestängeschusses beim Verschrauben mit dem nächstfolgenden Gestängeschuß versehen ist. <IMAGE>
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